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II «general manager» ha rinnovato i l contratto con Lenzini (fino al 1975) 

Sbardella resta alia Lazio 
Herrera corifermato 

i 

Conferenze stampa d e l d i r igen te b i a n c a z z u r r o e d e l p re s iden te A n z a l o n e 

La Tirreno-Adriatico 

Bufera di neve 
tappa a nmi I lata 
La corsa e stata interrotta a quattro chilometri dalla vetta della 
Forca d'Acero (quota 1300) dopo che erano stati percorsi 166 km 

Dal nostro inviato 
PE5CA55EROLI. 14 

L'lnfuriire del moltempo ha im-
pedito alia seconds tappa della Tir
reno-Adriatico di arrivare in por-
to. La Fiuggi-Pescasseroli e stata 
sospesa e annullata sulla salita di 
Forca d'Acero, ancora prima della 
vetta situata a quota 1535 e pre-
cisamente a 18 chilometri da Pe-
scesseroli. 

II primo campanello d'allarme 
era squillato a Sora, cittadina ai 
piedi della montagna L'organizza-
tore Mealli sapeva che stava nevi-
cando, c poiche ad ogni chilomctro 
I'inlensita delta neve aumentava, il 
buonsenso, il rispetto della salute 
altrui dovevano suggerire una de-
cisione immediata e non un pro-
trarsi alia ricerca dell'impossibile. 

Quando si sono lermati, I'elve-
tico Fuchs conduceva con 50" su 
Panizza che a sua volta prccedeva 
di poco Gosta Pettersson, Boitava, 
Fansato, Marcello Bergamo, Ritter. 
Francesco Moser, Bitossi, De Viae-
minck, Verbeeck e Lasa, e a 1'45" 
e'era il gruppetto comprendente 
Gimondi. Erano pieni di freddo, 
erano congelati, hanno trovato rl-
fugio nelle ammiroglie e nei ca-
mioncini, nelle loro facce s Ira-
volte si leggeva la rabbia per I'in-
comprensione cui erano stati sog-
getti, e sono anni che sosteniamo 
di escludere questo viaggio dall'iti-
nerario della Tirreno-Adriatico, un 
viaggio che rappresenta un rischio 
anche in condizioni climatiche di
verse, anche quando splende II so
le. Perche si pud valicare la Forca 
d'Acero, ma la discesa su Pescasse-
roli rimarra sempre un drammati-
co tuffo neli'ombra, I'ombra che 
impedisce di liberare la strada, lo 
scioglimento dei lastroni di ghiac-
cio, ad esempio, ma la pelle dei ci-
clisti viene considerata pelle di 
tamburo, e I'UCIP approve, e il 
c sindacato * manovroto da Fioren-
zo Magni taee, ed 6 una vergogna, 
e un atto d'accusa per tutti, e ora 
che i corridor! si facciano rispet-
tare coi fatti, poiche le parole non 
bastano piu. 

La storia delta tappa incompiuta 
era cominciata nel grigiore di una 
mattinata lacrimosa, col cielo che 
un po' apriva e un po' chiudeva i 
rubinetti. Castelletti, Santambrogio, 
Michelotto e Rodriguez proteggeva-
no Basso smorzando le iniziative di 
Parecchini, Panizza, Gambarotto e 
Quintarelli nel mezzo della Ciocta-
ria, dove I'aria era frizzante, anzi 
pungente. Nelle vicinanze di Cassi-
no, andava in avanscoperta Fran
co Mori (altro scudiero di Basso) 
con direttive ben precise: guada-
gnare il massimo abbuono del tra
guardo volante posto sulla cima 
di San Donato, ma il vantaggio di 
Mori (1*45") veniva cancellato dal 
gruppo messo alia frusta da Boita
va, Panizza e Marcello Bergamo, e 
piii avanti Gimondi e De Vlaeminck 
bloccavano un'azions promossa da 
Peccolo. 

Gli abbuoni di San Donato ( 5 " 
• 3") erano di De Vlaeminck ed 
Emanuele Bergamo, poi s'affaccia-
vano Poggiali, Paolini, Marchetti, 
Gatta, Tosello, Zilioli, Fochesato, 
• andando verso Sora, fuori gli 
impermeabili perche piove, una 
pioggia gelida, sferzante, e qui ini-
zia I'awentura dei delist!, qui (do
po un secondo traguardo con ab
buoni snobbati dai c big > e corv-
quistati da Dallai • dalio spagnolo 
Grande) s'annuncia I'arrampicata di 
Forca d'Ace.-o. 

E' un'arrampicata lunga trenta 
chilometri in un paesaggio di 
burrasca. Nevica sul bagnato, fari 
accesi perche la nebbia restringe 
la visibilita a pochi metri, e i pri-
mi attaccanti si chiamano Emanue
le Bergamo, Verbeek, Panizza, La
ta, piu Gosta Pettersson, De Vlae
minck, Marcello Bergamo. Vianelli, 
Francesco Moser, Bitossi, Fuchs, 
jna via via le carte si mischiano 
• e'e chi rimane a galla. chi si 
perde e chi affonda, e piu si va 
In su, piu la bufera imperversa, piu 
la neve copre I'asfalto, e te vetture 
•littano, « i corridori sono in balia 

della tormenta. 
Proseguire sarebbe una follia. 

Le ruotc delle biciclette affonda-
no nella melma bianco, molti deli
st! hanno tolto le scgrpette e in-
filato le galoscie, e ftnalmente 
Mealli dice basta, ordina lo stop 
al chimoetro 166, quando man-
cano quattro chilometri al telone 
del traguardo di montagna (Forca 
d'Acero), ma prima dello stop c'e 
confusione, e'e il tentativo d'im-
provvisare un arrivo dove sta 
Mealli con una bandierina rossa, 
e _ s'ovvcrtono i direttori sportivi 
d'informare I corridori; perd nella 
foschia. meglio nell'oscurita chi po-
teva scorgere Mealli? Prevale, al-
meno in questo frangentc, il buon
senso, la corsa e lermata. non ha 
alcun valore la classilica cui ab 
biamo accennato, anche perche in 
quel punto mancavano i crono-
metristi. 

In albergo (raggiungiamo Pe-
scasseroli con le difiicolta che po-
tcte immaginare, fra due pareti di 
neve e un fondo ghiacciato) Wat-
demaro Bartolozzi protesta. 

« L'accordo era che nel caso 
di fermata, la situazione del mo-
mento era da considered valida 
come foglio d'arrivo e come clas
silica. Si dia almeno a Fuchs la 
patente del vincitore col rclativo 
abbuono di 15". pur classificando 
tutti a pari nierito ». 

E domani? Per domani e in pro

gramme le Pescasseroli-Tortoreto di 
210 chilometri, una discesa verso 
il mare, ma potromo muoverci 
da quassii? 

Gino Sala 

Accorciata la 

tappa di oggi 
PESCASSEROLI . 14. 

(g . s.) - Conlinua a nevicare. 
Una spessa collre bianca sla 
ricoprendo la cilia d'arrivo del
la seconda lappa della corsa 
Tirreno-Adriatico. Questa tappa, 
come e nolo, e stata annullata 
per le proibltive condizioni dl 
tempo durante II percorso nel
la salita fipale. A tarda notte 
le spalatrlcl erano ancora Ino-
perose. I I diretlore di corsa 
Franco Meal l i , d'accordo con le 
case cicllstiche ha stabilito che 
la tappa di domani part i ra , a 
mezzoglorno preciso, da Castel 
di leri per ragglungere, come 
stabilito, Tgrtoreto. D i conse-
guenza II percorso verra accor-
ciafo di 65 chilometri. 

Sbardella restera alia Lazio 
fino al 1975. La notizia e stata 
data dallo stesso general ma
nager biancoazzurro nel cor-
so di una conferenza stampa 
tenuta ieri sera nella sede del
la society. Ma andiamo per 
urdine e giriamo rapidamente 
il film degli sviiuppl del « ca
so » esploso clamorosamente 
l'altra sera con l'annuncio, da-
to da «Paese Sera», che a 
fine campionato il general ma
nager biancoazzurro avrebbe 
cambiato casacca, passando al
ia Roma, 

L'incontro Anzalone-Sbardel-
la e'e stato, lo hanno confer-
mato sia il presidente glallo-
rosso nel corso di un incon-
tro con i giornalisti al Velo-
dromo Olimpico, subito dopo 
rallenamento della Roma, sia 
da Sbardella Ieri sera, E' sta
to Anzalone, vecchio amlco di 
Sbardella, a sollecitarlo. « Cre-
devo mi volesse parlare di al
cune questioni attmenti al tor-
neo anglo-inglese — ha spie-
gato il general manager la-
ziale — e invece mi sonn tro
vato bruscamente di fronte al
ia proposta di passare alia 
Roma, se i miei attriti con il 
presidente Umberto Lenzini 
7ion avessero trovato uno sboc-
co favorevole. Non abbiamo 
parlato di quattrini e ci siamo 
lasciati con I'impegno di ri-
vederci dopo che io avessi in-
formato i miei dirigenti, cosa 
che ho reqolarmente fatto, 
parlando col presidente. Vam-
ministratore delegato, Angelo 
Lenzini, e il vicepresidente 
Ercoli. Ho spiegato loro le ra-
gioni del mio «malessere». 
che posso riassumervi breve-
mente: la squadra con i suoi 
risultati ha superato larga-
mente il livello organizzativo 

**m* 

L'abbraccio a Morlupo tra Maestrelli e Lenzini: a sinistra Sbardella assiste sorridendo alia 
rlconciliazione tra allenatore e presidente della Lazio 

della societa e che organizza-
tivamente ei resti indietro non 
mi va giu essendo io il re-
sponsabile organizzativo». 

Sbardella non e entrato nel 
particolari, ma sembra che 
egli rimproveri ad Umberto 
Lenzini, oltre al suo tempera-

Questa sera a Vienna per la corona europea dei superwelters 

Duran difende il titolo 
dall'assalto di Orsolics 
Battendo ai punti Grespan 

Adinolfi conquista i l 
t i tolo dei mediomassimi 

FROSINOXE. 14. 
II ceccanese Domenico Adi

nolfi e riuscito nell'improsa di 
riconquistare il titolo italiano 
dei mediomassimi, che gli fu 
tolto da Macchia. battendo ai 
punti il detentore. Renzo Gre
span. La vittoria di Adinolfi 
non e che si tinga di molta 
gloria, se si tiene conto dell'an-
damento del match, che e fi
lato via sulla falsariga di una 
confusione estrema. da en-
trambe le parti. 
' A merito del pugile di Cecca-

no va pero riconosciuta la sua 
generosita e la costante azione 
assillante alia quale ha sotto-
posto Grespan. che. per la ve-
rita. e caduto in pieno nel gioco 
di Adinolfi. il quale, notoria-
mente. predilige la corta di-
stanza. nella quale pud dar 
vita ad una « bagarre > spesso 
fruttuosa. Grespan e riuscito 
ad esprimersi compiutamente, 
solo quando e riuscito a con

tra re di sinistra 1'avversario. 
per poi doppiare col destro, 
ma troppo sporadiche sono sta
te le sue azioni per meritare 
per Io meno un verdetto di 
parita. Al termine del match un 
giudice ha assegnato quattro 
punti di vantaggio ad Adinolfi 
mentre l'arbitro ha dato un solo 
punto in piu al ceccanesr 

Centeh «europeo» 

battendo Schmidtke 
LONDRA. 14. 

L'inglese John Centeh ha 
conquistato ieri sera a Lon-
dra il titolo di camnione d'Eu-
ropa dei mediomassimi batten
do il detentore. il tedesco occi-
dentale Rudi Schmidtke. per ar-
resto del combattimento alia do-
dicesima n'prcsa. 

L'italo-argentino ( 3 7 a n n i ) sapra 
f ron tegg ia re v i t t o r io samen te Pag -
gressivi ta de l piu g iovane a w e r s a r i o ? 

VIENNA, 14. 
- cOgni combattimento costitui-
sce una incognita. Si pud vin-
cere e si pud perdere. Ma se 
si perde non bisogna farne un 
dramma*. Con qaeste parole 
Carlos Duran si e accomiatato 
ieri sera dai telespettatori au-
striaci, ai quali era stato pre-
sentato nel corso di una tra-
smissione televisiva, insieme al 
suo sfidante di domani, Hans 
Orsolics. -

Parole venate di ingenuita ma-
gari, ma che hanno contribuito 
ad accrescere b simpatia in-
torno a Duran (nella capitale 
austriaca per difendere volon-
tariamente il proprio titolo eu-
ropeo dei superwelters) anche 
perch6 1* eta del campione e 
quella di chi e costretto a rac-
cogliere le ultime gocce. ma-
gari sostanziose (si parla di 
una borsa di 12 milioni) di 
una lunga carriera. senza poter 
di conseguenza concedere trop
po agli ideal) o alia sportivita. 

Duran si avvicina ai trenta-
sette anni (li compira il 13 giu-
gno). Arrivo nel '67 alia corona 
europea, che conquistd a spese 

I comunisti concordano sulla nccessitd del prowedimento 

Critiche e 
alia legg 

proposte dell'on. Miceli 
e sulla pensione ai calciatori 

E' mizlata ieri alia Commis-
eione Lavoro della Camera, 
convocata in sede legislativa, 
la. discussione del disegno di 
legge per la previdenza ai gio-
catori e agli allenatori di cal
c i c L'esposizione generate dei 
relatore — H democristiano 
on. Mazzola (il cognome non 
tragga In inganno. il deputato 
non e parente del famoso gio-
catore dell'Inter) — e nsulta-
ta sostanzialmente favorevole 
al prowedimento anche se nel 
corso deU'esposizione sono 
state avvertite alcune critiche 

Un ampio Intervento critico 
« di proposte costruttive e 
stato pronunciato dal compa-
gno on. Miceli. II parlamenta 
re comunlsta ha premekso che 
1 comunisti sono d'accordo con 
l'essenza del prowedimento 
perch6 con esso si inquadrano 
1 calciatori professionisti e gli 
allenatori nel sistema della si-
curezza sociale. configurando-
si nella dipendenza dei gioca-
tori dalle societa un vero e 
proprio rapporto di lavoro 
quali prestatori d'opera. 

Una convenzione tra l'INPS 
e la Lega in materia previden-
ziale gia esiste. mi essa costi 
tuisce soltanto un palliativo 
una presa in giro in quanto la 
contribuzione a favore dei cal 
ciatori si risolve in un versa 
mento facoltativo (che da di 
ritto a pension! molto mlsere) 

II compagno Miceli ha quin 
41 sottolincato quail, ad avvi-
to del comunisti, sono i punti 

. •entroversi, da chiarire e mo-
dlficare: 

O anzitutto debbono essere 
compresi. neU'assicurazio-

ne anche gli allenatori della 
serie D. Per quanto riguarda i 
calciatori della serie D, che di 
fatto sono professionisti (il 
20r'e circa), la loro posizlone 
dovra essere risolta con Tin-
quadramento neirassicurazlo-
ne nel contesto della ristruttu-
razione del campionato di 
questa serie in corso da parte 
della Leea calcio. 

O relatore e governo devono 
chiarire (eiacch^ la legge 

non Io fa i run im!e metodosa-
ranno liquidate \c pension) 
Devono no,-* d rr se la liquid.v 
zione si a\ra sulla base retn 

butiva (cioe rapporto pensio
ne salario) e sulla base dei 
contributi versati. E devono 
chiarire dopo quanti anni di 
contribuzione calciatori e al
lenatori acquisi5cono il diritto 
alia pensione. 

© la legge dovra. inoltre 
chiarire cosa succedera ad 

un calciatore o ad un allena
tore una volta che cessata l'at-
tivita sportiva lntraprendano 
una qualsiasi attivita economi-
ca (commerciale o artigianale) 
che non prevedc la cumulabi-
Iita dei contributi previden-
ziali (che saranno pagati dagli 
*portivi aIl'ENPAI5 che ha un 
accordo di carico «* scanco dei 
versamenti con l'INPSi 

Oggi a Roma I'Assemblea 

Franchi verra eletto 
presidente dell'UEFA? 
Stamattir.a alio 10. all'hotel 

Jolly, si numranno i rappre-
scntanti dei 33 paesi aderenti 
ail'UEFA per procedcre all'ele 
zionc del nuovo presidente, dopo 
la scomparsa dello svizzero 
Wiederkehr. 

II maggiorc candidato, come 
si sa da tempo, e il dr. Arte-
mk) Franchi, presidente della 
Federcaldo italiana: gli altri 
c papabili > sono I'unfhereae 

Sandor Bares. Polandese Jos 
Co!er c l'inglese Denis Follows. 

Secondo il regola mento del
l'UEFA al primo scrutinio sara 
neccssana la maggioranza as-
soluta (meta piu uno dei voti): 
nel successivo ballottaggio in
vece bastera la maggioranza re-
lativa. Se le informazioni sui 
rapporti di forxa sono esatte. 
Franchi dovrebbe essere eletto 
al primo scrutinjo. 

A i comunisti chiedono che 
^^ sia modificata la compo-
sizione della speciale commis-
sione che deve gestire il fon
do per I'assicurazione ai cal
ciatori: la proporzione attuale 
e di 3 (due calciatori ed un 
allenatore) contro 8 (societa 
calcistiche, governo. ENPALS). 
I comunisti ritengono che il 
numero dei rappresentanti de
gli assicurati sia elevato alme
no a 5. 
A sempre per quanto riguar-
^^ da la cumulabilita delle 
pensioni occorre stabilire una 
omoeeneita nel valore dei con
tributi Oggi quelli dell'EN-
PALS equivalgono a poco piD 
del 60 ^ di quelli INPS (cioe 
su 53 contributi settimanali 
per anno valore INPS. quelli 
ENPALS si riducono a setti-
mane 32.2). In parole sempli-
ci, un assicurato ENPALS do-
DO quattordicl anni di contri
buzione si ritrova di fatto a 
percepire una pensione che e 
pari ad una INPS dopo poco 
piu di 8 anni di contribuzione. 

i comunisti sono contrari 
a delegare il governo — 

soUraendo cosl poteri al Par-
lamento — ad allargare la va-
lidita della legge ad altre ca-
tegorie con proprio prowedi
mento. 

© Miceli ha infine tnvitato 
il governo a predUporre 

al piu presto prowedlmentl 
adeguati per assicurare anche 
i ciclistl e 1 puglli professio
nisti. 

La discussione rrprendera 
merooledl prottlmo. 

O 

del « torero > spagnolo Luis Fol-
ledo. La perse a Copenaghen 
contro 1' astro nascente Tom 
Bogs, la riconquisto contro lo 
stesso danese a Roma, la ce-
dette infine a Parigi. nel giu-
gno del 71. a Jean Claude Bout-
tier. Poteva essere l'epilogo per 
Duran. Non fu cosi, perch6 Du
ran voile riemergere. Ritentd 
con il titolo italiano dei medi, 
pareggid a Padova con Sarti, 
non si rassegnd. scese tra i su
perwelters. conquist6 il titolo 
europeo l'anno scorso battendo 
a Sanremo Hernandez. Una vit
toria inattesa. quasi illogica. 

Carlos Duran. peso medio na-
turale. si era imposto di la-
sciare sulla bilancia un paio 
di chili di peso, un sacrificio 
apparentemente insignificante. 
decisivo spesso invece sul pia
no del rcndimento atletico. so-
pratutto per chi come Duran 
sfiora i 37 anni. non ha quindi 
grandi possibilita di recupero. 
presenta gia qualche lacuna sul 
piano della potenza. 

Dopo Hernandez. Duran dife-
se il titolo il 15 novembre scor
so a Schio contro Jacques Ke-
chichian. Fu un match che l'ar-
meno Kechichian, piu vigoroso 
e intraprendente, domind e che 
Duran vinse grazie all'intervento 
dell'arbitro spagnolo Perotti. che 
.squalificd lo sfidante alia quat-
tordicesima ripresa. Un verdet
to antisportivo. Un'ombra. forse 
Tunica, nella lunga carriera di 
Duran. 

A Vienna, sul ring della Stadt-
halle. il campione vorrebbe can-
ceilarla. Considerate le premes-
se dovrebbe riuscirci. Duran 
rischia la sconfitta !>e non altro 
per la maggior freschezza del-
1' awersario (piu giovane di 
dieci anni) e forse anche per 
la compiacenza di una giuria. 
che. rispettando le consuetudini 
tipiche del mondo della boxe. 
favorira Tuorno di casa. cioe 
Orsolics. Ma 1'importante. qua
le che sia i! risultato. sari 
come lui stesso ha detto, di 
non fare drammi. tm modo an
che questo per riscattare il ver-
dHto di Schio. 

Del resto Duran non pare spac-
ciato. ha la possibilita di riu-
scire intera mente nel suo in-
tento. Nei confrnnti di Orsolics 
vanta clause indisnis^a. intelli-
gcn7a ^tile. varipta di colpi. 

Lo sfidante Hans Orsolics pu6 
vantare un eccellente ma tra-
vacliato na^^ato puffilistico. Co-
mincio ventonne con il conqni-
stare la corona rurooea dri 
we'ler iunior battendo Conv Ru-
dhof. I-a cedctte a Bruno Ar-
cari. Si rifece con quella dei 
welters, che strappft al fran-
cese Jean Jo^selin e che difese 
anche contro Carmeln Bossi nel 
70. un match magistrate ouel-
lo delVitalî no. hocciatn a Vien-
na dalla so'ita giiffia ca«alinea. 
Porse miindi contro Ralph Char
les. a Vienna nor k o. alia do-
dirosima ripresa. 

Domani. ancora nell' ospitale 
Vienna Orsolics tentera nuova-
mente una «scalata» ad tin 
titolo europeo. di una catego-
ria che non sembra di certo 
congeniale ai suoi mezzJ atle-
tid. Orsolics non ha scelte e 
non puo averle: se perde puA 
dire addio al pugilato. Se ac-
cetta la scheTma. Duran, pu
gile (Taltra tempra e d'altra fan
tasia, lo sovrasta. In suo soc-
corso potrebbe giungere la giu
ria di casa. E non ci sarebbe 
motivo di meraviglisrsl. 

- mento autoritariamente sco-
stante in certe occasioni, an
che l'aver allargato troppo i 
cordon! della borsa, sulle ali 
dei recenti success!, compro-
mettendo cosl Topera di risa-
namento della societa e facen-
do saltare tutti i «preventi
v e economic! per la prossi-
ma campagna dei reingaggi. 

Nel corso del colloqui avu-
ti con i massLmi dirigenti 
biancazzurri, Sbardella ha ot-
tenuto le garanzie che chie-
deva (« Non voglio carta bian
ca — ha precisato —, ma sem-
plicemente poter lavorare con 
tranquillita e senza intromis-
sionin) e come contropartita 
ha firmato un impegno a pro-
rogare di un anno il contrat
to con Lenzini che scadeva 
nel 1974. C'e stata una firma? 
E' stato detto dl si. Sbardel
la ha molto insistito sulla 
« parola d'onore », prometten-
do che restera al suo posto 
con maggiore impegno di pri
ma se non s&ranno altri a 
cacciarlo. Vuol dire che la pos
sibilita di un divorzio prima 
del 1975 resta? Francamente 
a giudicare dal clima di ieri 
sera in via Col di Lana sem-
brerebbe di no (si e persino 
brindato a champagne sulla 
ritrovata concordia), ma il 
mondo del calcio nostrano e 
quello che e e tutto pud ac-
cadere. 
' Per finire con Sbardella va 

ricordato che il general ma
nager ha sostenuto di avere 
«allungato» il contratto con 
Lenzini «senza maggiorazio-
ne» («Sono contento cosl — 
ha detto —, se pot il presiden
te tenth dimostrarmi di ap-
prezzare il mio lavoro con un 
piccolo premio non sard cer-
tamente io a rifiutarlov. Ca-
pito sor Umberto?), che ha 
chiesto al dirigenti di rinno-
vare subito il contratto a Mae
strelli e che si e scagliato con 
calore contro chi ha fornito 
alia stampa la notizia del suo 
incontro con Anzalone: all 
presidente della Roma e uo~ 
mo d'onore e poiche' ci siamo 
lasciati con I'impegno di non 
rivelare il nostro incontro, non 
pub essere stato lui a far tra-
pelare la notizia. Un'altra per
sona sapeva, e questo mi la-
scia capire che lo scudetto 
oltre che sul campo si vince 
anche con diabolica malizian. 
L'allusione al general mana
ger di una squadra del nord 
in lotta per lo scudetto e ab-
bastanza trasparente. 

In mattinata, come abbiamo 
.detto, anche Anzalone aveva 
parlato del a caso » ammetten-
do di essersi incontrato con 
Sbardella « Non certo per par
lare delle condizioni meteoro-
logiche*. Anch'egli, perd. co
me Sbardella, ha sostenuto di 
non essere andati oltre un 
upour partem. Piu esplicito, 
invece, il presidente romani-
sta e stato su Herrera. Egli 
ha detto di avere svolto 
una consultazione la piu am-
pia possibile, interpellando 
giocatori, capitifosi, consiglie-
ri per fare il punto sulla si
tuazione tecnica della Roma, 
come gia ci aveva anticipato 
ieri. E la conclusione e stata, 
come pure avevamo detto. 
che rorientamento generate e 
favorevole ad una conferma 
di Herrera, anche perche 

obiettivamente il complto del-
l'allenatore e stato intralcia-
to da straordlnarie circostan-
ze awerse. Cid per6 non si-
gnifica che Herrera sara con-
fermato anche nel prossimo 
campionato. Anzalone in pro-
posito e stato abbastanza 
esplicito: a Alia fine della sta-
gione si tireranno le somme, 
se il risultato sara positivo 
si trarranno conclusioni po
sitive e viceversan. 

Richiesto ancora con insi-
stenza se ha gia pensato even-
tualmente a qualche nome 

| nuovo per il prossimo anno 
' Anzalone ha replicator « Cer
to stiamo pensando anche al 
futuro: non mi risulta che ci 
siano gia allenatori bloccati 
o confermati dalle rispettive 
squadre. Quindi se vogliamo 
cambiare avremo ample pos
sibilita di scelta. Vi posso 
anche dire che nella mente 
mia e dei consiglieri c'e an
che un certo indirizzo preciso. 
Ma, ripeto, le somme le tirere-
mo a fine campionato» (una 
frase abbastanza chiara se si 
ricorda che la maggioranza 

,dei consiglieri sono contrari 
ad Herrera e caldeggerebbero 
la candidatura di Radice o di 
Maestrelli). i 

Helenio Herrera. dal canto 
suo. appena terminato ralle
namento. si e intrattenuto con 
i giornalisti. II tecnico e ap-
parso sorridente, ma sul suo 
volto si notavano anche i se-
gni lasciati dalla sconfitta 
nel derby e dalle ripercus-
sioni determinates! in seno 
alia societa che hanno messo 
in pericolo la sua permanenza 
aila guida della Roma. Sapu-
to della riconferma fino alia 
fine della stagione, si e detto 
lieto, ma ha anche tenuto a 
precisare che per il prossimo 
campionato la Roma ha il pre
ciso dovere di mettere su una 
grande squadra, visto che ora 
la Lazio e forte, se cid non 
awerra, egli si e detto deciso 
a dare le dimissioni. -

Herrera si e poi soffermato 
' sugli impegni che attendono 
la squadra, soprattutto quel-

, lo con il Torino di domenica 
'prossima iche ha definito 

« molto importante », dato che 
I poi contro il Milan sara dif-
' ficile fare rjsultato. Sulla a vi-
cenda» Sbardella, il «mago» 
ha avuto una battuta di spi-
rito: «Anzalone ed Herrera 
alia Lazio, Sbardella e Mae
strelli alia Roma». Egli ha 
tenuto anche a precisare di 
avere la coscienza tranquilla 
e di avere lavorato alia Ro
ma piu di quanto non avesse 
fatto all'Inter. Al momento di 
lasciare il Velodromo Olim
pico un gruppo di tifosi ha 
offerto ad Herrera un mazzo 
di fiori. La mlsta giallorossa, 
impegnata ieri in amichevole 
contro il Cynthia, a Genzano. 
ha vinto per 5-1. 

La Lazio, dal canto suo. ha 
, battuto ieri al Flaminio l'As-
sitalia per 7-1, con ben quat
tro reti di Moschino (era as-
sente Re Cecconi). Maestrelli, 
al suo ingresso in campo, e 
stato fatto segno ad un calo-
roso battimani ed un tifoso 
gli ha eonsegnato un mazzo 
di fiori. 

Maltempo sulla Parigi-Nizza 

Tappa ridotta a 19 km.! 
Godefroot su Molineris 

Eddy Merckx conserva il primato 
VALENCE. 14. " 

- Quella che doveva essere una 
tappa di 130 chilometri da Saint 
Etienne a Valence e stata ri
dotta a soli 19. Le condizioni 
atmosferiche si sono rivelate un 
ostacolo insormontabile per gli 
organizzatori che hanno dovuto 
scariare subito l'idca di affron-
tire il Colle della Republique a 
causa ddla neve che avrebbe 
impedito il passaggio della ca-
rovana. 

Cosl si e giunti alia decisione 
di abolire tutto il percorso pe-
ricoloso, per non trovarsi in 
una situazione di disagio come 
quella di ieri quando i corri
dori furono costretti a scendere 
di bidcletta perche era impos-
sibfle proseguire fra la nebbia 
e la tormenta e gli organizza
tori furono costretti ad una neu-

tralizzazionc al 113° chilomctro 
e a dare nuovamente la par-
tenza alia fine della discesa dal 
colle della Croix. 
- La tappa di oggi e stata for
se la piu corta di tutte le gare 
che si - ricordi: 19 chilometri 
per consentire ai corridori di 
giungere a Valence. Praricamen-
te non ha avuto storia se non 
per la vittoriosa volata del bel-
ga Godefroot che proprio in 
extremis ha so*iato il successo 
in volata al francese Molineris. 
Terzo un altro francese, il so-
lito Edassan. che nelle volate 
trova sempre la maniera di met-
tersi in luce. Con il tempo dei 
primi sono arrivati 83 corridori 
e naturalmente Eddy Merckx ha 
conservato la maglia di leader 
della classiflca con 12" di van
taggio sul francese Grosskost. 

Lettere 
all' Unita: 

Per il pluralismo 
democratico , 
tra gli student! 
Caro direttore, 

sono uno students del ter
zo anno di lettere e lune-
dl S marzo, assieme a moltl. 
altri compagnl, ho assistl-
to alia seconda fase del 
apubbllco incontro» indetto 
alia Statale dal Comltato in-
terpartitico. Ml trovo sostan
zialmente d'accordo con chi, 
come vol, ha rilevato, tra la 
prima e la seconda assemblea, 
una differenza positiva, pur 
essendo Vaspetto ucoreogra-
flco » rimasto sostanzialmen
te identico. Le « contropropo-
$te» avanzate dal Movimeu-
to Studentesco per il ripri-
atino della agibilita politico, 
testimoniano infatti una 
maggiore disponibilitH al con-
fronto e al dibattito, anche 
se credo che in proposito 
vadano fatte alcune fonda-
mentali osservazioni. 

Nulla da dire ovviamente 
sulla parte delle proposte 
che chiedono il ripristino 
della liberta di riunione per 
tutti tranne t fascisti e che 
reclamano I'autonomia orga
nizzativo del movimento de
mocratico degli studenti. Tut
to sommato credo anche che 
si possa, sia pure con qual
che riserva, essere d'accor
do, con la richiesta di abo-
lizione delle firme per la 
concessione dei locali. Cib che 
invece mi preme far rilevare 
e la incongruenza e, in de-
finitiva, la banalita delle 
proposte concernenti i po
teri dell'assemblea. In esse si 
afferma infatti che I'assem-
blea d I'organo decisionale 
sovrano degli studenti con 
facolta di eleggere su sin-
goli punti e con poteri ad es-
si limitati, delegati revoca-
bili in qualunque momento. 
Ora, a parte il fatto che 
queste proposte vanno oltre 
il tema in discussione, che 
riguarda le regole procedu-
rdli per il ripristino dei dirit-
ti democratici e non Vorga-
nizzazione della vita demo-
cratica del movimento, mi 
pare che, proprio in riferi-
mento a quest'ultimo punto, 
tali proposte siano quanto-
meno arretrate e mistifica-
torie. 

La nproposizione dell'as-
semblearismo '68 infatti, in 
assenza di un movimento u-
nitario degli studenti, pub 
significare solo due cose, en-
trambe negative: o il ten
tativo, fallimentare, di rida-
re spazio alio spontaneismo 
o. peggio. la volonta di ma-
scherare dietro la test del 
a tutto il potere all'assem-
bteaa il proposito dl mante-
nere il proprio dominto di 
gruppo nell'universita impe-
dendo lo svilupparsi di qua
lunque forma di pluralismo 
democratico tra ali studen
ti. 

Sono personalmente con-
vinto che la via per recupe-
rare il molto di buono che, 
pur nello spontaneismo, le 
lotte studentesche hanno pro-
dotto, non sia quella di agi-
tare vecchi miti, al solo sco-
po di perpetuare il proprio 
« dominio territoriale sull'u-
niversita ». 

. A. CAVALLARI 
(Milano) 

La collaborazione 
fra scolari, 
maestro e genitori 
Caro direttore, 

permettl anche a me, inse-
gnante elementare " in una 
scuola della Lombardia, di far 
conoscere alia signora Vacon-
dio di Milano in che modo e 
possibile realizzare — come 
lei dice — «una scuola come 
luogo dlncontro tra insegnan-
ti, genitori e figli». Da piu di 
vent'anni, senza attendere I'i-
stituzione di ttcomitati scuo-
la-famiglia B o « consigli di cir-
colot, ogni mese invito i ge
nitori alle riunioni, durante le 
quali viene esaminato spassio-
natamente ogni aspetto del la
voro scolastico. Dico subito 
che gli incontri mensili avven-
gono di domenica, al mattino 
o al pomeriggio, secondo i de-
sideri dei genitori. Non ml pa
re un sacrificio eccessivo de-
dicare un giorno del mese a 
questi incontri. 

Che dire di queste riunioni? 
Le ho trovate talmente uttli 
e indispensabili che, ora, non 
potrei insegnare degnamente 
senza di esse. Atl'inizio di o-
gni anno scolastico discutiamo 
insieme il piano preventivo dt 
lavoro. Ogni mese, poi, chie-
do ai genitori come vedono lo 
svolgimento del mio lavoro e 
come lo giudicano i loro fi
gli, perche, il piu delle volte, 
gli scoViri, per paura dell'in-
segnante, non se la sentono dl 
proporgli cambiamenti al suo 
metodo. In questo modo mi 
e stato possibile rivedere cer
te mie posizionl, modiflcare 
parti del programma, correg-
gere eventuali errori di cui 
non e immune nessun inse-
gnante. 

Secondo me, una scuola che 
volesse sfuggire a questo me
todo non ha senso: perche 
una scuola dove i genitori non 
hanno il sacrosanto diritto di 
entrare, dl vedere e di discu-
lere dei problemi dei loro fi
gli e una scuola campata in 
aria o, nella peggiore delle 
ipotesi, una scappatoia poco 
onesta, tendente a ignorare la 
presenza dei principali sogget-
tt di essa, che sono e restano 
c figli e genitori ». 

Alia signora Vacondio, col-
pita dal tDiario di un mae
stro* trasmesso dalla televi-
sione, voglio dire che nella 
mia scuola seguiamo da sem
pre quasi lo stesso metodo 
sperimentato dal collega Albi
no Bernardinl nella scuola di 
Pietralata: lavoro a gruppi e 
la piu ampia collaborazione 
fra scolari, maestro e genito
ri. 

E' doveroso anche dire alia 
signora Vecondio che le 
scuole fondate sul lavoro a 
gruppi e sulla collaborazione 
non le abbiamo intentate ne 
io ne Bernardinl in quanto 
da tempo sono in funzione ne-
gli Stati Uniti, neWUntone So-

vietica, in Francia, ecc, e han
no avuto sperimentatorl illu-
strl, come: J. Dewei, C. Frel-
net, R. Cousinet, Makarenko, 
ecc. Peccato che la gente si 
preoccupl e s'interessi piu dl 
attori, cantanti e burattinal che 
di personaggi tanto illustri 
che tanto bene hanno fatto 
per il rinnovamento della 
scuola. 

Distintl saluti. 
Doit. ALFREDO LENGUA 

(Cassolnovo • Pavla) 

La «volonta negati-
va» del governo per 
gli ex combattenti 
Egreglo direttore, 

nella mia quanta di presi
dente del « Comitate unitcrlo 
nazionale fra le organizzazlo-
ni di ex combattenti e asstmi-
latl per I'estensione della leg
ge 336/1970», ho indirizzato 
una lettera di protesta al Prt-
sidente del Consiglio. 
• E' stata diramata la notizia 
che Von. Tozzi-Condivi, presi
dente del Comitato ristretto 
della 1* commissione Affari 
CosUtuzionah della Camera 
per Vesame dei numerosi pro-
getti di legge tendenti all'e-
stenslone della 336 agli ex 
combattenti del settore priva-
to, si e dimesso dall'incarico 
e quindi il Comitato stesso s 
stato praticamente sciolto sen
za un nulla di fatto. Alcuni 
parlamentari hinno chiesto la 
immediata discussione dell'e-
stensione della legge 336 in 
seduta plenaria della i* com
missione. 

Tali notizie conjermano le 
piu pessimisttche previsioni 9 
giustificano le nostre ferme 
proteste. E' ormai palese l'e-
sistenza, a livello dt goterno, 
di una volonta negativa che 
respinge la giusta istanza a-
vanzata dalla massa degli ex 
combattenti esclusi dai bene-
fid accordati ai commilttoni 
del settore del pubblico im-
piego e del parastato. Ne val-
gono le pretestuose giustifica-
zioni poste a fondamento del 
diniego, alimentate dal dtla-
gare di notizie tendenziose vol
te a disorientare la pubblica 
opinione, ora drammatiche fi
no a dimostrare il pericolo di 
un dissesto del bilancio dello 
Stato, ora infantilmente otti-
mistiche. 

A nome del Comitato e di 
tutti gli ex combattenti che 
esso rappresenta, respingo con 
fermezza I'ingiurta, il danno e 
la beffa, e presento urgente 
appello di giustizia. Se tale 
appello sara ulteriormente dl-
satteso, a brevi termini di 
scadenza saranno tratte le de-
bite decisioni. 

GIORGIO BASTIANINI 
(Torino) 

II «pane amaro» di 
chi e nato povero 
e ha dovuto 
arruolarsi nei CC 
Egreglo direttore. ~ 

perche i carabinien che 
danno quotidianamente alio 
Stato il meglio di se stessi 
per la salvaguardia delle isti-
tuzioni democratiche debbono 
poi essere trattati come acar-
ne vendutaa? Bastz pensare 
che agli alti gradi della ge-
rarchia statale sono stati da-
ti stipendi da capogiro, di-
menticando completamente 
noi piccoli. Non si era mai 
verificato uno scandalo del ge-
nere: si fa una legge solo per 
dare tanti soldi ai grossi pa-
paveri lasciando a bocca a-
sciutta noi mililari che pure 
mettiamo dalla mattina alia 
sera in repentaglio la nostra 
vita. 

E' vero o non e vero che 
gli stipendi dei grossi parto-
no da un minimo di 8 milio
ni e vanno fino ai 20 milioni 
annul (oltre agli annessi e 
connessi) e noi siamo rima-
sti con una manciata di len-
ticchie? E' vero o non e ve
ro che i grossi vanno in quie-
scienza con pensioni da na-
babbi (700 - 800 - un milione 
e piu di lire al mese) e con 
buone uscite che fanno veni
re te vertigini? Intanto il ca-
rabiniere deve stringere la 
cinghia, prima e dopo la pen
sione. 

Nessuno dlfende not disgra-
ziati che, avendo avuto la 
sventura di nascere poteri, 
abbiamo dovuto arruolarci 
neU'Arma per poter mangiare 
un tozzo di pane amaro. In
fatti ci uccidono come cam, 
ci insultano, ci offendono. In 
tutto perd c'e un limite. Un 
detto dice che te meglio as-
sistere ad un cattito proces-
so che a un magnifico fune-
rate», come a quelli attenuti 
recentemente per I'appuntato 
Delta Sala e per il brigadiere 
Sepe. Vogliamo anche noi un 
po' di giustizia sociale. 

LETTERA FIRMATA 

Al cinema per 
sentire Pelogio 
dell'IVA (oltre 
il danno anche 
il dileggio) 
Cara Unita, 

da qualche tempo nei &• 
negiornali di attualita, che it 
proiettano al cinema tra uno 
spettacolo e il successivo, si 
e scatenata una massiccia e 
incredibile propaganda a la-
tore dell'IVA. Secondo questi 
cinegiornali, Vimposta sul va
lore aggiunto rappresenta ad-
dirittura un grande successo, 
un toccasana per tutti gli ita-
liani, un gradito ammoder-
namento, e un rimedio mlra-
coloso per tutta VEuropa. In
somnia, dopo U danno, arri-
vano puntualmente le beffe. 
E gli italiant, sommersl dal-
Vondata tncontenibile dell'au-
mento dei prezzl creata dal 
VIVA, e, tn attesa di quella 
che seguira la fluttuazione-
svalutazione della lira, col bi
lancio familiare ormai sotto 
il torchio, devono pure sor 
blrsi lo scherno e il dileggio 
sprezzante di chi ha creato 
queste sltuaztonl 

FRANCO ABATE 
(Milano) 
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